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  2007 年 10 月 17 日古巴常驻联合国代表给安全理事会主席的信 
 
 

 谨以不结盟运动协调局主席的身份向你致函。 

 参照安全理事会今天 10 月 17 日举行的关于建设和平委员会报告的辩论，谨

随函附文表明不结盟运动在这一重要问题上的立场（见附件）。 

 请将本函及其附件作为安全理事会文件分发为荷。 

 

不结盟运动协调局主席 

古巴常驻代表 

大使 

罗德里戈·马尔米耶卡·迪亚斯（签名） 
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  2007 年 10 月 17 日古巴常驻联合国代表给安全理事会主席的信的附件 
 
 

  不结盟运动关于建设和平委员会第一次年度报告的立场 
 
 

  2007 年 10 月 17 日 
 
 

 不结盟运动向安哥拉常驻代表、建设和平委员会第一任主席伊斯梅尔·加斯

帕尔·马丁斯阁下热烈致敬，赞赏他堪称典范的领导工作，以及他指导委员会在

报告所述期间取得的成就。 

 作为 2005 年世界首脑会议的重大成果之一，建设和平委员会在成立后的第

一年便取得了重大进展，有助于为履行它作为联合国专为援助冲突后过渡国家而

设立的主要政府间咨询机构的任务及核心职能奠定基础。 

 委员会完成第一年的工作，并向安全理事会提交报告，
a
 标志着它成立以来

的一个决定性时刻，为建立专门应对委员会审议的刚摆脱冲突国家特殊需求的体

制化机制创造了条件，有助于这些国家渐趋复原、重归和重建，并走向持续的经

济复苏和发展。 

 报告内容十分全面，不结盟运动对此特别满意，我们认为它如实反映了报告

所述期间发生的实际情况。 

 如同任何新设机构一样，委员会在开始的几个月中投入大量时间解决行政、

组织和方向问题，力求确立自身作用，并履行其最初纳入考虑的布隆迪和塞拉利

昂两国建设和平需要方面的任务，对此我们予以认可和赞赏。尽管如此，实地工

作仍然取得了一些进展。 

 不结盟运动也认识到，仅靠增加资源和改进协调还不足以巩固持久的和平。

任何为奠定持续和平的基础而制定的战略，均须以国家对进程的自主权为核心原

则。 

 不结盟运动承认，发展、和平与安全和人权是相互联系的，同时也认为显然

需要建立适当的发展平衡，特别是在关键的建设和平阶段，提供即时降低冲突后

风险策略对进程极为重要。这些策略以减少贫穷为目标，其中包括：教育和培训、

乡村农业发展、私营部门改革及其他建设能力的举措，包括创造对投资者有利的

环境。所有这些策略都将带来就业机会，进而从整体上改善受影响地区人民的生

活和生活条件。 

__________________ 

 
a
 见 A/62/137-S/2007/458。 
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 不结盟运动期待着在继续巩固过去几个月的成功的同时，持续开展建设和平

委员会内部的对话，并始终铭记，委员会审议的国家在复原和重建过程中需要迅

速采取行动来实施首要项目。 

 此外，建设和平委员会还必须继续找出办法，使建设和平基金的核准拨款在

尽可能最短的时间内到达受援国。在进程的关键阶段，仅仅确定急迫的需求而不

注意或放松关键的后续行动，是不够的。 

 委员会第二年将需要与联合国其他实体、建设和平基金及捐助国和机构更加

密切地协调，尤其是与处于冲突后状态的实地机构协调，以避免发生最近几个月

的某些隐患。 

 在这方面，不结盟运动认为，经验教训工作组的工作有着关键的作用，它可

能提供解决办法，帮助委员会避免发生可能使建设和平进程出轨的意外事件。 

 基于同样的考虑，不结盟运动支持制定建设和平综合战略，将它视为一项重

要成就和有用工具，可为指导委员会在布隆迪和塞拉利昂的工作开辟道路。然而，

似乎还缺少衡量业绩和分析实效的监测和评价机制。这一机制是一项重要因素，

除其他作用外，它将有助于避免重复并指明哪些领域需要更多的注意和重视。 

 不结盟运动欢迎捐助方在建设和平委员会活动中的承诺，但提醒注意，建设

和平委员会的活动应该让各利益攸关方参与，而且必须在广泛、全面参与的前提

下按照任务要求进行。因此，关于提供经济资源决定应以国家首要事项为指导，

以建设和平委员会成员的集体意见为基础。援助建议必须突出委员会审议的国家

政府所确定的首要事项。政府引导亦应成为前景规划的首要和中心问题，而且必

然有助于加强国家自主的进程。 

 不结盟运动认为，委员会既已完成其体系建构，应该着手另一方面的工作，

以回应国际社会、特别是摆脱冲突国家的期望，方法是在未来几个月加大力度开

展活动，包括将更多努力巩固和平、谋求繁荣的国家纳入考虑之中，以求在实地

产生切实的成果。我们特别期待在短期内开始援助其他国家。 

 由于委员会采取各种不同的活动形式，有人误以为有不止一个建设和平委员

会。不结盟运动认为，我们必须迅速行动，消除这种误解。在这方面，委员会应

该力求以协调一致的方式开展活动，与作为委员会主要指导机构的组织委员会更

密切地合作。 

 不结盟运动赞赏分别担任国家专题会议主席约翰·勒瓦尔德（挪威）和弗兰

克·马约（荷兰），以及罗琳·麦卡斯基和她的建设和平支助办公室团队，他们

在委员会第一年做出不懈努力和出色贡献。 

 不结盟运动还借此机会向日本（新任建设和平委员会主席），以及即将加入

新的委员会主席团的其他国家，表示欢迎和最良好的祝愿。 


